
11月10日上午，仪征医院副院长王东波带领仪征医院财
务、质管、医保、医务、护理等部门负责人来我院交流医保DIP
支付改革工作。我院党委书记、董事长凡金田，金陵药业纪委书
记、派驻我院医疗纪检组长严广裕，院纪委副书记（主持工作）、
副院长林爱华，财务总监贡学玲，院长助理、医保处处长刘涛及
相关科室热情接待了王东波副院长一行。

凡金田代表我院对仪征医院此行的领导、专家表示热烈欢
迎，并简要介绍了我院概况和今年1-10月医教研工作。他强
调，DIP支付改革工作是系统性、全院性的一项工作，工作量大
且较为复杂，必须全员参与、全员培训，确保病案首页质量，使
上传数据、信息准确无误。仪征医院可以与我院对口科室进行
DIP支付改革工作的线上线下交流，互通信息、取长补短，完成
DIP支付改革的相关工作。作为集团内的兄弟单位，宿迁医院
与仪征医院一直保持着良好的交流互动关系，希望通过此次交
流，增进友谊，分享经验，共谋发展。

随后，刘涛从“支付方式改革发展历程”“按病种分值付费
政策介绍”“如何应对支付方式改革”等方面详细介绍了我院
DIP开展的具体情况和取得的成效。

会上，双方部门负责人就DIP支付改革工作进行了深入交
流。王东波表示，此次交流学习受益匪浅，希望借此机会，针对
仪征医院近两个月在改革中遇到的问题和困难，进一步学习借
鉴宿迁医院有效做法，尽快顺应DIP医保支付新趋势，将仪征
医院DIP支付改革工作落地见效。

会后，凡金田还陪同王东波一行实地参观了我院静配中
心、LDRP一体化产房和门急诊等。

党办 周小煦

交流共进步，聚力促发展
——仪征医院来我院交流医保DIP支付改革工作

为了提高大家对糖尿病的认识，增加患者的依从性，提高
患者生活质量。11月13日，在联合国糖尿病日即将到来之际，
我院内分泌科在病房为住院患者准备了知识讲座。

首先，科室优玛伤口治疗师、N3级主管护师陈环环授课，
她向大家讲述了糖尿病足的日常护理。随后，内分泌科主任曹
长春跟大家一起聊了聊糖尿病防治“五驾马车”的内容，并主持
有奖问答环节。问答结束，我们为回答正确的患者送上小礼品
作为鼓励。

内分泌科护士长詹宪玲精心布置了讲座场地，在病区东

走廊挂上糖尿病日主题横幅，并用历年糖尿病日活动的照片制
作了“心”型照片墙。

今年糖尿病日的主题是“人人享有糖尿病健康管理”。这个
主题强化了糖尿病患者健康管理的重要性，提高糖尿病患者的
自我管理能力，可以切实降低糖尿病危害，保护人民群众身体
健康。我们相信，只要坚持，我们可以在糖尿病防治道路上越走
越好！

内分泌 陈环环

内分泌科开展糖尿病日活动

我院儿科开展世界早产儿日宣传日主题活动
为倡导社会给予早产儿更多关注与关爱，改善早产儿及

其家庭的状况，世界卫生组织将每年的11月17日设立为世界
早产日。今年世界早产儿日宣传日的主题为“母乳喂养，助力健
康”。

11月17日下午，我院儿科NICU（新生儿重症监护室）开
展了线上宣教活动。

此次宣传活动由儿科病区主任朱娟、NICU护士长周永
英、副护士长岑曼及母婴专科护士张梦为家长们带来早产儿居
家照护的相关知识。活动邀请在院及出院早产宝宝的家长参
加，通过PPT讲解、现场演示、互动答疑及视频连线的方式进
行。

朱娟强调，早产儿受先天发育不成熟以及疾病等因素的
影响，出生后一段时间内生长发育会相对落后。但早产儿有很
大的生长潜力，因而在早产儿出院时，医护人员会向家长作好
出院后的护理以及喂养指导，出院后父母必须定期带宝宝到新
生儿随访门诊进行随访，定期对宝宝的发育进行综合评估，及
时发现宝宝在体格发育及喂养等方面的不足，采取相应的干预
措施，促进其体格和神经精神系统健康的发育。

副护士长岑曼详细介绍了母乳喂养的益处和非母乳喂养
的弊端，通过对科室医疗护理水平及保健门诊的介绍，增加了
家长们居家护理的信心和底气。母婴专科护士张梦及护士张倩
两位老师为家长们讲解了早产儿的发育支持性护理，并演示袋
鼠式护理的要点。针对各位宝宝家长线上提出的问题，朱娟和
周永英一一给予解答。

由于疫情影响，NICU暂时取消探视，在院的早产宝宝与
爸爸妈妈通过视频“见面”。短暂的“亲子互动”，让家长们喜极
而泣。大家纷纷表示，通过系统的学习，更加深入地了解了早产
儿家庭护理及发展性照护的要点，更有信心做好早产儿的居家
护理。家长们动情地说：“我们随时准备迎接宝宝回家”！

早产儿随访频率建议如下：
●高危早产儿一般出院后一到两周内进行第一次随访；

校正6个月以内，每月一次随访；
6个月后，1-2个月一次随访；
校正1岁后，2-3个月一次，一直校正到2周岁。
●低危早产儿一般出院后一个月内要进行第一次随访；
校正6个月内，1-2个月进行一次随访；
此后频率根据每次随访结果进行调整。
我院儿科作为宿迁市新生儿救治中心，于2005年成立

NICU，承担着宿迁及周边地区的危重新生儿救治工作。救治
成功的早产儿最小体重仅750g，最小胎龄只有25周，对早产儿
的救护积累了丰富的经验。通过此次活动，NICU希望能够提
高家长们对早产儿护理的认知度，让早到的天使们都能拥有一
个健康美好的未来！

儿科 王杉

为进一步规范我市重症医学专业医疗质量管理工作，规
范临床诊疗行为、提升医疗质量和服务水平，市卫健委研究决
定，组建宿迁市重症医学专业医疗质量控制中心。11月14日上
午8时，由宿迁市医院协会主办、我院承办的“宿迁市重症医学
专业医疗质量控制中心成立大会”在宿迁市区顺利召开。宿迁
市卫健委医政医管处处长王元出席会议并致辞。我院副院长、
重症医学科主任林爱华主持会议。

王元对宿迁市重症医学质控中心的成立提出了要求并寄
予厚望。他强调，加强宿迁市重症医学质控中心建设，是保障
人民群众健康和安全的必然要求，质控中心的成立也标志着
宿迁市把重症医学纳入到科学化、标准化、正规化管理的新阶
段。他表示，希望重症医学能够在质控中心的带领下，开展新
技术和专业培训，积极改革创新，加强重症特色临床实践研
究，持续提升医疗质量，建立宿迁市高质量人才团队，致力于
宿迁市重症医学的规范化建设，让全市的重症医学诊断、处理
标准及人才队伍建设、技术能力得到进一步加强，促进宿迁市
卫生事业发展。

会上，宿迁市医院协会黄杨宣读了市医院协会关于成立
重症医学专业医疗质量控制中心的文件。宿迁市重症医学专
业医疗质量控制中心挂靠在我院，由我院林爱华担任中心主
任，宿迁市钟吾医院副院长韩炳智、我院重症医学科副主任许
可等10位同志任中心副主任，全市二级以上综合医院19位重
症医学专家担任中心成员。

随后，会议采用线上线下相结合的方式，实现信息实时共
享。线上授课环节，国家重症医学专业医疗质量控制中心秘
书、东南大学附属中大医院江北院区副院长兼重症医学科主
任杨从山教授为我们分享了“重症质控现况与未来展望”。线
下授课专家由来自我院许可对“重症质控数据填报”进行深入
浅出地解读。

林爱华强调，重症医学科承担着宿迁市及周边地区近500
万人民群众危重症患者的救治任务，建设医疗质控中心是我
们义不容辞的责任，希望质控中心各医疗卫生单位，进一步强
化管理，提高水平，为全市重症医学专业发展作出新的、更大
的贡献。

重症医学科 高春子

我院成功举办宿迁市重症
医学医疗质控中心成立大会

博观而约取，厚积而薄发
——我院举办第三届

“疑难危重个案护理”竞赛

我院内科第二党支部与项里西区小区党支部
开展义诊共建活动

为践行“党建共建、惠及群众”活动精神，激励党员不忘初心、牢
记使命，11月 21日上午，我院内科第二党支部与项里街道黄河社区
项里西区小区党支部开展共建义诊活动，为居民及独孤老人提供高
效便捷的义诊服务。

此次义诊共有儿科、肿瘤科、肾内科、感染科等多个科室10余名
医务人员参加,为居民们免费提供测血压、测血糖以及简单的体检、
问诊等诊疗服务。活动过程中，问诊人群络绎不绝,居民们详细阅读
宣传资料,认真倾听医生的答疑。义诊中，医生还为居民们提供免费
检查、家庭护理指导和用药指导服务,讲解适用的健康生活常识和专
科防病知识,党员志愿者们穿梭其中,引导就诊人群、协助行动不便的
患者就医。

活动最后，我院内科第二党支部书记彭建红与项里西区小区党
支部书记莫超签订支部共建协议，希望以“便民利民”为宗旨，发挥各
自专业优势，实现医疗卫生服务资源共享，为社区居民就医开辟出一
条绿色通道，让社区居民身体更健康、生活更美好，共同达成“服务群
众健康，缓解群众看病难”的目标。 儿科 任娇娇

为推动危重症护理专业发展，促进学术交流，提升我院护
理人员临床危重症专业护理能力，提高各病区危重、疑难个案
护理的质量，11月24日下午，我院危重症护理学组于第三会议
室成功举办第三届“疑难危重症个案护理”竞赛。

此次竞赛共征集护理个案报告45项，经专家评审，最终遴
选出16项优秀护理个案进入决赛。

竞赛邀请护理部主任张莉、护理部副主任陆永姝、护理部
副主任李文娟、内科2片区护士长费力娟、门急诊片区护士长
赵春云、重症医学科护士长巩丹丹、心内2护士长侯绣伟担任
评委。

选手们借助精美生动的 PPT，从背景、病史汇报、诊疗计
划、护理评估、护理诊断、护理措施、效果评价、护理体会及循
证依据等方面进行了汇报，情景再现了每个案例的护理过程，
深刻剖析案例中护理疑点、重点、难点以及相关专业知识，分
享自己在护理案例中的经验教训及体会。

经过2个小时的激烈角逐，评委专家对每一位参赛选手的
汇报个案认真点评、严格打分，最终产生一等奖1名、二等奖3
名、三等奖6名、优秀奖6名。

赛后，李文娟为本次竞赛作出总结，她表示，本次竞赛病
例类型丰富多样，涉及面广，有难度、有深度，充分体现我院专
科护理水平。参赛选手对个案收集的技能和护理方法的使用
更加成熟，并在个案选题、个案撰写、重点难点护理问题把控
与汇报技巧等方面给予了全方位的指导。

最后，张莉对此次活动进行总结与肯定，她提出，全院护
理人员应立足专科，努力学习新理论、新技能、新指南，在危重
病人护理过程中运用循证的方法不断总结，优化护理专科内
涵，发挥创造性思维，以提高我院危重病人护理质量为己任，
为推动我院危重症护理发展打下坚实基础。

操千曲而后晓声，观千剑而后识器。此次比赛为护士提供
了展示的平台，充分体现了我院护士的风采和医院高质量发
展的内涵，同时也让她们看到了自己的差距。

纸上得来终觉浅，绝知此事要躬行。护理人员要勤学、勤
做、勤思考，立足专业，不断提高自己，全面落实医院高质量发
展计划。让我们共同携手，以促进患者康复、提高生命质量为
目的，打造优质舒适的护理环境，守护患者健康，用心呵护生
命！

神经内科 陆姗姗、护理部 李文娟
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